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建言献策

■贯彻规划，郑州责无旁
贷

■把郑州打造成为全国

投资的洼地、招商的宝地

■要把供给侧结构调整

与需求侧结构调整同步

推进

■让孩子在家门口就能

上好大学

昨日下午，省十二届人大五次会议郑州代表团认真审查“十三五”规划纲要草案，谋划即将到来的“十
三五”蓝图，代表们积极发言，建言献策。
郑州报业集团全媒体记者 裴蕾 袁帅 张竞昳 赵柳影 李娜 赵文静 李萌/文 马健 李焱 周甬/图

要让孩子在家门口
就能上到好大学

省人大代表
省发展和改革委员会主任 孙廷喜
郑州任务重责任大，将起到重要作用

“十三五”规划纲要
主要内容可以概括为

“四个突出”。一是突出
一个目标要求。其中提
出“生产总值年均增长
8.0%左右，高于全国平
均 水 平 1 个 百 分 点 以
上”，既是缩小与全国平
均水平差距的需要，又
有利于稳定预期、提振
信心。二是突出五大理
念引领。立足河南实
际，从培育创新发展新
动力、构筑协调发展新
格局、建设绿色发展新
家园、拓展开放发展新

空间、迈进共享发展新
生活五个方面，明确了
实践路径和目标任务。
三是突出六大战略重
点。聚焦破解发展难
题、增强发展动力、厚植
发展优势，明确了推进结
构性改革、构建产业发
展新体系、增强创新创业
活力、提升中原城市群竞
争力、打造内陆开放高
地、补齐全面建成小康社
会突出短板六大关键性
举措。四是突出“四个重
大”支撑。做深做实中原
城市群、自贸区、自主创
新示范区、跨境电子商务
综合试验区等重大战略
平台和一批重大政策，并
在专栏中细化了重大工
程和重大项目。

四大战略平台几乎
都和郑州有关，“十三
五”期间，郑州任务重，
责任大，在对外开放、构
筑开放平台、引领经济
发展的新动力上，郑州
将起到重要作用。

“‘十三五’规划
提出，全省主要经济

指标年均增长速度高
于全国平均水平，生
产总值年均增长 8%
左右，这个要求不低，
要下很大功夫才能完
成。要充分发挥郑州
市的作用，从而带动
河南发展。”

陈泽民说，我国的
极大城市很少，且都集
中在北上广深地区，河
南是拥有一亿人口的
大省，完全有条件和必
要建设一个千万人口

以上的国际化大都市，
示范引领，提升全省经
济水平，带动河南各方
面发展。

陈泽民建议通过
简政放权、税制改革
等方式，把郑州打造
成 为 全 国 投 资 的 洼
地、招商的宝地，把全
国 的 商 家 集 中 在 郑
州，把郑州迅速建成
一 个 美 丽 、现 代 、规
范，拥有完善配套设
施、宜居的魅力之城。

省人大代表
郑州市人大常委会主任 白红战
贯彻规划 郑州责无旁贷

对规划纲要，有三
个深刻的体会：“十三
五”规划是凝聚亿万人
民智慧力量的宝贵财
富，在接下来的五年中，
希望全省发扬光大好的
精神和传统，不断得到
提升；践行“五大发展”
理念的宏伟蓝图实施性
强、指导性高；规划是建
设四个河南全面建成小

康社会的行动指南。
建议按照全面建成

小康社会的指标体系，分
解各项目标任务，相关部
门逐项进行落实；在加快
推进中原城市群一体化
发展方面要加大力度，明
确分工，其中，郑州要责
无旁贷地担当重任，在体
制机制创新、资源整合、
人才引进、规划建设、基
础设施建设等方面加大
对中原城市群各城市的
支持；郑州要建成国际商
都城市，建议列出具体的
实施准则，明确相应的时
间表和路线图；改善民生
方面，建议提出明确的目
标，列出具体的方法，让
百姓生活切实得到提高，
其中，郑州也要起到模范
带头作用，逐步辐射我省
其他地市。

对于“十三五”规
划纲要草案，省人大

代表、河南省农村信
用社联合社理事长、
党委书记鲁轶认为内
容很实际。

“我尤其感兴趣的
是推动供给侧结构调
整的内容。”鲁轶说，

“十三五”期间，要把供
给侧结构调整，与需求
侧结构调整同步推进。

鲁轶认为，在供给
侧调整的过程中，对于
一些产能过剩的企业
还是要区别对待，“对
不符合能耗、环保、质

量、安全等标准的企
业，可以改造升级，甚
至淘汰落后的产能。”
鲁轶说，但现实情况
中，也存在一些新技术
产能，也存在过剩的问
题，这时就不能单纯地
一味淘汰，而是想办法
进行消化。去年，好多
企业有市场，有销路，但
因为资金问题，不能做
大做强。建议政府出
台一些金融扶持政策，
保证企业的资金流转，
保证整体经济的运行。

省人大代表
河南财经政法大学党委书记 杨健燕
让孩子在家门口就能上好大学

政府工作报告和
“ 十 三 五 ”规 划 纲 要

草 案 ，定 位 准 确 ，可
操作性强，杨健燕非
常赞同。

杨 健 燕 说 ，目 前
很多高校都在建新校
区，社会又处在快速
发展、新型城镇化建
设的大浪潮中，建设
用地确实很紧张，但
还是希望能够尽量保
证学校的建设用地。
因为教育部在对高校
进行评价的时候，学
生人均占地面积是一

项很重要的指标。
杨健燕认为，我省

的高校数量和质量在
全国只能处于中游水
平，导致我省高中毕业
生考入大学，特别是重
点大学的难度加大，这
就制约了我省人才培
养的发展。要破除这
个瓶颈，只能大力发展
高等教育，政府要进一
步加大对高等教育的
投入，包括资金投入和
相关政策的支持。


